
Новогодний подарок пожарнымВ селе Истошино уже дав-
но расположен муници-
пальный пожарный пост. 
Вахту на территории посе-
ления несут четыре карау-
ла, в составе которых - че-
тыре пожарных и пять во-
дителей. При необходимо-
сти пожарные выезжают и 
в населенные пункты По-
лозаозерского поселения.

На территории Истошин-
ского поселения расположен 
дом-интернат для инвали-
дов и одиноких престарелых 
граждан, поэтому пожарной 
безопасности здесь уделяет-
ся особое внимание. 

Хорошей новостью поде-
лился глава Истошинско-
го сельского поселения Ва-
лерий Викторович Стяжков:

-По распоряжению прави-
тельства области нашему по-
жарному посту был выделен 
новый современный пожар-
ный автомобиль, который мы 
пригнали из Тюмени 20 дека-
бря. До этого у нас был ста-
рый автомобиль, 1983 года 

Новый автомобиль получили истошинские пожарные.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

На Руси всегда были 
большие, крепкие семьи, 
где все живут дружно, забо-
тятся друг о друге, почита-
ют родителей. А те, в свою 
очередь, любят своих де-
тей и передают им знания. 
Вырастая, дети старают-
ся строить свои семьи, по-
хожие на те, в которых вы-
росли сами, с теми же цен-
ностями и тем же укладом.

Антонина Степановна и 
Георгий Иванович Парфено-
вы во многом схожи. Супруги 
– коренные пегановцы, вы-
росли в многодетных семьях, 
где было по шесть-семь ребя-
тишек. И взгляды на жизнь у 
супругов одинаковые, а вот 
характеры разные.

-Вместе мы 58 лет, и во 
многом - благодаря покла-
дистому характеру супру-
ги, - говорит Георгий Ивано-
вич. – Я более вспыльчивый, 
эмоциональный - как огонь, 
а Антонина всегда рассуди-
тельна, спокойна - как вода. 
Вот и заливает она мой пыл, 
поэтому и ссоры в семье у 
нас бывают крайне редко. 
Тем более, что дети уже вы-
росли, от большого хозяйства 
мы отказались, жизнь течет 
спокойно, размеренно, при-
чин для ссор нет.

Захожу в дом Парфено-
вых - и понимаю, что интерес 
к жизни у них не угас. Дома 
какая-то своя атмосфера, на 
стенах висят картины, выши-
тые хозяйкой не на канве, а на 
мешковине.

-Расстригаю мешки, сши-
ваю между собой и начинаю 
творить. Посмотрите, здесь 

я изобразила железнодорож-
ную станцию, потому что не-
сколько лет проработала про-
водницей на железной доро-
ге. А здесь вышила лебедей, 
деревенский мотив, - говорит 
хозяйка дома Антонина  Сте-
пановна. - В свободное вре-
мя я пишу стихи - на любые 
темы, зависит от настроения. 

Усадьба супругов тоже 
украшена – на стенах дома 
расписные узоры, и все это 
дело рук Антонины Степа-
новны.

-Летом, пока пасу уток, 
оформляю усадьбу, не могу 
сидеть без дела. Ходить мне 
приходится с трудом, очень 
болят ноги. Всю жизнь я про-
работала в совхозной брига-
де на острове, выращивала 
саженцы, собирала урожай. 
Помню, как ездила по райо-
ну и продавала пегановские 
яблоки по 30 копеек за кило-
грамм, - вспоминает Антони-
на Степановна. 

Сейчас остров на озере Че-
ремухово пришел в полное 
запустение. Прошлой зимой 
я побывала на острове вновь 
и увидела, что нет уже того 
сада, что был раньше, – все 
заросло бурьяном и кустар-
никами. А ведь раньше наш 
пегановский остров был зна-
менит на весь район. Здесь 
жизнь просто бурлила. Пом-
ню, как, купаясь на озере, мы 
с ребятами ждали возвраще-
ния катера с острова, чтобы 
рабочие угостили нас ме-
довыми яблоками. В школе 
нам рассказывали, что в по-

слевоенные годы на остро-
ве сеяли различные культу-
ры, даже выращивали кро-
ликов и разводили пчел. Всю 
работу проводили на конях, 
которые переправлялись на 
остров вплавь.

-Жаль, что наши внуки не 
увидят ту красоту острова, 
что видели мы, - говорит Ан-
тонина Степановна. 

Георгий Иванович, как и 
супруга, всю жизнь трудил-
ся на благо родного села. Он 
работал в разных местах: 
трактористом, шофером, за-
вгаром в совхозе, трудился в 
«Сельхозхимии», был заве-
дующим МТМ и даже бри-
гадиром на острове. 

-Перед пенсией меня на-
значили председателем ра-
бочего комитета – потому что 
опыта за долгие годы нако-
пил немало, а ведь образова-
ние у меня было всего четы-
ре класса школы, - говорит 
Георгий Иванович. 

Давайте вернемся на 60 лет 
назад, в то время, когда толь-
ко создавалась семья Парфе-
новых. Антонине Степанов-
не было 14 лет, когда она по-
любила Георгия Ивановича, 
а ему на тот момент было 
уже восемнадцать. Три года 
ждала девушка своего воз-
любленного из армии, а ког-
да он вернулся, то решили 
пожениться.

-Приданого у нас никако-
го не было. У меня от армии 
остались галифе, у Антони-
ны - железнодорожная юбка 
с прошлой работы. Вот и все 
наше богатство, - смеется Ге-
оргий Иванович. - Поначалу 
жили с родителями, но хозяй-
ство завели отдельно. По со-
седству стали строить домик. 
В нем родились дочь и сын. 
Когда появилось собствен-
ное жилье, то подворье у нас 
стало увеличиваться – выра-
щивали коней, поросят, те-
лят, овец, птицу. В хозяйстве 
было четыре дойных коро-
вы. Столько сил и здоровья 
мы отдали подворью, своей 
работе, что теперь оба боле-
ем от непосильного труда. 
Но уток все же выращиваем. 

Получилось так, что у до-
чери супругов Парфеновых 
погиб муж. Она жила в Иши-
ме, работала медсестрой и 
воспитывала двух сыновей. 
На зарплату медсестры со-
держать семью было трудно. 
Вот и решили Антонина Сте-
пановна и Георгий Иванович 
взять на воспитание младше-
го внука. 

-Мы вырастили и воспита-
ли Володю, дали ему высшее 
образование. Теперь он нас 
благодарит - помог сделать 
к дому пристрой, провести 
водопровод, огородить забо-
ром участок. Внук нас не за-
бывает. Для нас он  как сын. 
Конечно, мы любим и других 
наших внучат. А теперь у нас 
и правнуки есть. 

Перед уходом на пенсию 

Георгий Иванович решил 
построить новый дом. Со 
стройматериалами ему по-
мог бывший директор со-
вхоза «Кировский» В.К.Гейн. 

-Виктор Карлович мне ска-
зал: «Я помогаю тебе пото-
му, что ты всю жизнь честно 
работал». Ему мы благодар-
ны безмерно - и за дом, и за 
то, что совхоз при его прав-
лении процветал, в селе по-
явился асфальт, - говорит Ге-
оргий Иванович. 

С раннего детства увлек-
ся Георгий Иванович разве-
дением голубей. Когда был 
в армии, его голубей украли.

-Но я не стал отчаиваться 
и вновь занялся любимым 
делом, - говорит голубевод. 
– Уже 60 лет, как любуюсь 
этими птицами. Порой выпу-
щу их в небо, они кружат, а 
у меня на сердце так тепло и 
радостно станет. Есть у меня 
голуби-почтари. Запускаю их 
из Ишима, и они всегда воз-
вращаются домой. 

Новый год Парфеновы 
всегда встречают дома, в по-
следнее время - вдвоем. Не-
смотря на то, что маленьких 
детей в доме нет, супруги все 
равно каждый год устанавли-
вают елку. 

Георгий Иванович и Анто-
нина Степановна, пусть 2019 
год принесет вам только ра-
достные мгновения, заметая 
белым снегом все заботы, 
печали и невзгоды уходяще-
го года. Желаю, чтобы лю-
бовь всегда согревала ваши 
сердца, душа пела от радо-
сти, и жизнь засверкала но-
выми красками. 

Ольга РОДИОНОВА.
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КЛУБ "СЕМЬЯ" Любовь не угаснет и через года
выпуска. Благодаря новому 
автомобилю пожарные смо-

гут более оперативно выез-
жать на место возникнове-

ния пожара.
Ольга ЯКОВЛЕВА.

Супруги Парфеновы - Антонина Степановна и Георгий 
Иванович.  / Фото Сергея Чекунова. 

УМНИКИ И УМНИЦЫ

22 декабря в Тюмени проходил новогодний праздник 
для детей - «Губернаторская елка», на котором присут-
ствовали и семь школьников в возрасте от девяти до 
пятнадцати лет из нашего района. Счастливчиками ста-
ли одаренные ученики, лидеры-активисты, участники 
и победители различных конкурсов, олимпиад и сорев-
нований. 

-На Губернаторскую елку 
мы ездили с 22 по 23 декабря, 
- рассказывает ведущий спе-
циалист комитета по куль-
туре, спорту и молодежной 
политике Ю.А.Абросимова. 
- Первый день ребята нахо-
дились в лагере «Ребячья 
республика». Здесь для них 
были организованы мастер-
классы, конкурсная програм-
ма и театрализованное пред-
ставление. Вечером состо-
ялась молодежная дискоте-
ка. На второй день мы с ре-
бятами отправились в ДК 
«Нефтяник» на Губернатор-
скую елку. Здесь смогли по-
участвовать в работе различ-

ных интерактивных площа-
док, сфотографироваться в 
фотозонах. Затем увидели 
красочное новогоднее пред-
ставление с Дедом Морозом 
и Снегурочкой под назва-
нием «Рождение Снегуроч-
ки». Ребята получили слад-
кие подарки и настольные 
игры. Хотелось бы поблаго-
дарить организаторов празд-
ника - все было замечатель-
но. Дети были в восторге! 
За два дня было много ра-
достных моментов и впечат-
лений. Уверена, Губернатор-
ская елка запомнится ребя-
там надолго.

Юлия МИХАЙЛОВА. 

Губернаторская елка 
нам запомнится надолго!

Тариф на мусор составит 5 рублей 4 копейки 
По сообщениям информационных агентств, с 1 января 2019 года тариф на вывоз мусора для жильцов многоквартирных и индивиду-
альных домов в Тюменской области составит 5 рублей 4 копейки с одного квадратного метра жилой площади. Об этом рассказал на 
пресс-конференции заместитель губернатора области Вячеслав Вахрин.
Закон позволяет устанавливать плату за вывоз мусора, исходя либо из количества проживающих в квартире или индивидуальном 
жилом доме, либо из площади жилья. В Тюменской области был выбран второй вариант.
На эту услугу, как и на другие жилищно-коммунальные услуги, распространяются льготы для социально незащищенных категорий 
населения. 
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Здорово, что в деревнях 
нашего района еще оста-
лись избы - настоящие рус-
ские избы с их простотой 
и в то же время уникаль-
ностью. Заходим в гости к 
Раисе Петровне Усольце-
вой, что живет в селе Поло-
заозерье, и с порога пора-
жаемся убранству комнат. 
Здесь, как в музее, – шторы 
расшиты цветочными узо-
рами, на полу самотканые 
половики, на диванах по-
душки, вышитые гладью. В 
одной из комнат - как рань-
ше говорили, в красном ее 
углу - висит вышитая ико-
на, созданная хозяйкой это-
го удивительного дома. Не 
сразу начинаем разговор с 
Раисой Петровной, прохо-
дим из комнаты в комнату 
и внимательно разгляды-
ваем рукотворные шедев-
ры бабушки. 

-Вы удивляетесь и любуе-
тесь убранством моего дома, 
а мне порой стыдно, что нет 
у меня магазинных ковров, 
какой-то новой мебели, - го-
ворит хозяйка дома.

Не соглашусь с Раисой Пе-
тровной, ведь обычный со-
временный интерьер уже на-
доел - у многих из нас одно-
типная мебель, шторы, пала-
сы. А здесь, в этой сказочной 
избушке, как-то по-особому 
уютно, тепло. Я словно воз-
вратилась в детство, где жива 
еще моя бабушка, которая 
прядет у окна, на стенах, на 
полу – самотканые ковры, 
кровать вся в кружевах. И на 
душе по-детски спокойно и 
радостно. 

-В детстве увидела, как тетя 
вышивает, и тоже решила по-
пробовать. Так вот считай-
те, сколько лет я увлекаюсь 
вышивкой, ведь мне уже под 
80, - говорит Раиса Петров-
на. – Всю жизнь проработа-
ла в колхозе на сортоучаст-
ке, с 16 до 60 лет. Бывало, на-
мерзнешься на работе - целый 
день на улице, и в дождь, и в 

ветер, - прибежишь домой, 
пятерых ребятишек накор-
мишь, со скотиной управишь-
ся, надо бы спать ложиться. 
Так нет, пока ниточку не вы-
шью, не усну. Вышивка меня 
успокаивает - если горе какое, 
то возьму в руки нитку с игол-
кой и сижу, работаю. Вроде и 
на душе легче становится, и 
настроение улучшается. 

Раиса Петровна до сих пор 
убеждена, что ее работа на 
сортоучастке – самая луч-
шая. Хоть и уставала она на 
ней, и условия труда были не 
из легких. Но, как только на-
ступает весна, женщина идет 
на поле посмотреть, как про-
растают всходы.

-Я любуюсь ими, ведь за 
годы работы узнала многое о 
растениеводстве, не хуже аг-
ронома, - говорит моя собе-
седница.

Сейчас Раиса Петровна не 
просто пенсионерка - она ак-
тивистка, участница всех ме-

роприятий в сельском ДК. 
-С 2000 года я в составе По-

лозаозерского совета ветера-
нов. Мы пляшем, поем, ру-
кодельничаем. Мне это ин-
тересно, хотя многие подру-
ги говорят: «Зачем тебе это 
надо?». Я человек общитель-
ный, без людей не могу. При-
шлось даже переехать в дру-
гой дом. Старый дом стоял 
на краю деревни. Раньше со 
мной рядом жила мама. А ког-
да ее не стало, да одна из до-
черей тоже умерла, мне было 
очень плохо. Вот и продала я 
старый дом, купила новый, в 
центре села. 

Мой взгляд останавлива-
ется на одном из самотканых 
ковров, «расписанных» ро-
зами, и тут же рождается во-
прос к Раисе Петровне:

-Сейчас вы, наверное, уже 
забыли, как ткать такие ков-
ры? 

-Нет, конечно. Руки работу 
знают. Кросны где-то в сарае 

стоят. За моими коврами даже 
приезжали покупатели из Тю-
мени, ткала на заказ, - отве-
чает рукодельница. – Види-
те, сколько у меня вышитых 
подушек-думок, внукам они 
очень нравятся. Вот, напри-
мер, подушка с изображени-
ем панды, она и мне нравит-
ся, и внучатам. Я таких уже 
штук пять вышила, и все по 
просьбе родных. Недавно ре-
шила отдохнуть от вышивки 
и занялась вязанием, смасте-
рила накидку «Полянка» на 
журнальный столик, и снова 
внукам она понравилась. С 
радостью  связала и для них. 

Раиса Петровна – человек 
заводной, творческий. На 
столе у нее лежат новые схе-
мы вышивок, которые в ско-
ром будущем превратятся в 
шедевры. Пусть же в вашем 
доме, Раиса Петровна, будет 
по-прежнему уютно, тепло и 
так же сказочно.

Ольга РОДИОНОВА.

Сказочный дом Раисы Петровны
СОЛНЦЕ - В КАЖДОМ ИЗ НАС

Раиса Петровна Усольцева и ее работы. / Фото С. Чекунова. 

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ - В ДЕЙСТВИИ

Кто же такие «серебря-
ные» волонтеры? Это люди 
в возрасте от 55-ти лет, до-
бровольно и безвозмездно 
участвующие в волонтер-
ской деятельности. В Бер-
дюжском районе немало та-
ких людей, которые не счи-
таются с личным временем, 
а делятся душевной тепло-
той и жизненным опытом с 
окружающими. 

В числе лучших 
«серебряных» 

волонтеров области

Молодые депутаты набираются опыта
Собрание молодых депу-

татов при Тюменской об-
ластной Думе проходит че-
тыре раза в год. Последняя 
в 2018 году встреча  моло-
дых парламентариев состо-
ялась 17 декабря. На ней 
присутствовали народные 
избранники муниципаль-
ного и поселенческого уров-
ней. Бердюжский район на 
собрании представлял депу-
тат Бердюжского сельского 
поселения Евгений Михай-
лович Шалабин. Вот что он 
рассказал:

-Открыл заседание пред-
седатель Тюменской област-
ной Думы Сергей Евгенье-
вич Корепанов. Он рассказал 
о социально-экономическом 
развитии региона в 2018 году 
и отметил, что большие на-
дежды связаны с участием 
в жизни Тюменской области 
нового поколения парламен-
тариев. В работе заседания 
также принимала участие 
председатель собрания мо-
лодых депутатов Ольга Шве-
цова. На каждой встрече на 
обсуждение выносятся акту-

Чистяков. Мы обсуждали во-
просы строительства, транс-
порта и дорожного хозяйства. 
Интересно было узнать, что 
до 2024 года в регионе пла-
нируется построить 20 объек-
тов сферы образования. При-
чем это будут не только круп-
ные сады и школы в столице и 
городах региона, но и учреж-
дения с небольшой проектной 
мощностью в селах и дерев-
нях юга области.

По словам Евгения Михай-
ловича, участие в работе со-

ШКОЛА ПАРЛАМЕНТАРИЗМА

альные  вопросы социально-
экономического развития 
области, например, здраво-
охранения, ЖКХ, культу-
ры. На этот раз в работе со-
брания приняли участие за-
меститель губернатора Тю-
менской области, начальник 
главного управления строи-
тельства Тюменской области, 
член президиума правитель-
ства Сергей Шустов и заме-
ститель начальника главно-
го управления строительства 
Тюменской области Андрей 

брания молодых депутатов 
дает очень многое. 

-Мы узнаем не только о 
том, что делается у нас в об-
ласти, но и как идут дела в 
соседних регионах, - продол-
жил Е.М.Шалабин. -  Прият-
но сознавать, что Тюменская 
область - одна из передовых 
в стране. Хочется отметить 
и то, что на все интересую-
щие вопросы по темам, ко-
торые обсуждаются на каж-
дом собрании, мы можем по-
лучить ответы из первых уст, 
непосредственно от руково-
дителей того или иного де-
партамента.

Вторая часть встречи моло-
дых депутатов, отмечает Ев-
гений Михайлович,  проходи-
ла в неформальной обстанов-
ке. Это была образователь-
ная площадка. Ведь собра-
ние – это не только обсужде-
ние насущных проблем, но и 
учеба по совершенствованию 
профессионального уровня, а 
также общение с коллегами и 
обмен опытом.

Ольга 
ЯКОВЛЕВА.

Снимок на память. /Фото интернет-ресурсы.

Семен Гаврилович Пуксиков со своей картиной. / Фото 
Сергея Чекунова.

В преддверии Нового года в 
Тюмени состоялся третий ре-
гиональный форум «серебря-
ных» добровольцев. Форум 
собрал в областном центре 
десятки людей, у которых но-
вая жизнь началась после вы-
хода на пенсию. Среди участ-
ников форума был и наш зем-
ляк – Семен Гаврилович Пук-
сиков, проживающий в Исто-
шинском доме-интернате. По-
стоянные читатели «районки» 
знают о Семене Гавриловиче 
многое, ведь он частый герой 
наших публикаций. Вот и се-
годня С.Г.Пуксиков делится с 
нами впечатлениями от уча-
стия в форуме «серебряных» 
волонтеров.

-Я занял третье место на 
форуме волонтеров, презен-
товав областному  жюри свой 
социальный проект «Быть 
нужным», - говорит Семен 
Гаврилович. 

Семен Гаврилович – худож-
ник. Свою первую картину он 
создал, когда оказался в Ис-
тошинском доме-интернате. 
Пока Семену Гавриловичу не 
ампутировали ноги, он был 
профессиональным охотни-
ком и жил в Югре. Картины 
художника полны сцен из его, 
так сказать, прошлой жизни. 
Он с точностью изображает 
северных собак – хаски, ез-
доков на собачьих упряжках, 
могучие ели и кедры. 

-Один раз в неделю я прово-
жу творческие уроки в Исто-
шинской школе, - продолжа-
ет Семен Гаврилович. – Педа-
гоги говорят, что дети очень 
ждут меня в гости, им нра-
вится рисовать акварелью, де-
лать витражи. Наглядно пока-
зываю ребятам технику «Пла-
стилиновая акварель».  Рисо-
вание пластилином очень ин-
тересное направление в ис-
кусстве. Особенно ценно то, 
что в пластилиновой живо-
писи без труда можно испра-
вить ошибку, что важно для 

детей, которые тяжело пере-
живают свои личные неудачи, 
принимают их близко к серд-
цу. На примере пластилино-
вых картин очень просто по-
казать, что нет безвыходных 
ситуаций, все можно попра-
вить и изменить.

Семен Гаврилович добав-
ляет:

-Моей победы не было бы 
без О.А.Роговой, культор-

ганизатора дома-интерната. 
Ольга Анатольевна – мой пер-
вый друг и помощник. 

-Как оказалось, на форуме 
«серебряных» волонтеров мы 
были единственными из Бер-
дюжского района и из стаци-
онарных учреждений обла-
сти, - говорит Ольга Анато-
льевна. – Наша презентация 
о том, как мы реализуем свой 
проект - через уроки в школе, 
мастер-классы, творческие 
беседы, - настолько заинтере-
совала слушателей, что мно-
гие после форума подходили 
и спрашивали адрес дома-
интерната, чтобы приехать в 
гости и позаимствовать нара-
ботанный опыт. Год волонте-
ра закончился, и хотелось бы 
поблагодарить неравнодуш-
ных людей Бердюжского рай-
она. Всех тех, кто оказывает 
нам посильную помощь: кол-
лектив районной больницы 
и, в частности, главную мед-
сестру С.В.Григорьеву. Ра-
ботники молодежного цен-
тра никогда о нас не забы-
вают. М.Ф.Хлопова вместе с 
ребятами-волонтерами всегда 
рады встрече с проживающи-
ми в доме-интернате. Благо-
дарна я педагогам и ученикам 
Истошинской школы. Ребята 
помогают нам осенью в убор-
ке урожая. Хочется отметить 
бердюжский клуб ветеранов 
и его вокальную группу «Зо-
лотой возраст». Их концерты 
проходят у нас на «ура». Же-
лаю, чтобы Год доброволь-
ца для этих людей не закан-
чивался. Ведь хорошие дела 
будут востребованы всегда.

Коллектив редакции по-
здравляет О.А.Рогову и 
С.Г.Пуксикова с наградой. 
И желает коллективу Исто-
шинского дома-интерната и 
его проживающим здоровья, 
только добрых вестей и по-
больше солнечных дней. С 
Новым Годом!

Ольга РОДИОНОВА.
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НА СТАРТ!

В спорте надо жить ярко, а побеждать честно

В один из декабрьских 
дней бердюжская земля 
принимала у себя участ-
ников XVII межрайонной 
спартакиады работников 
районных администраций. 
В соревнованиях традици-
онно принимают участие  
представители шести рай-
онов: Голышмановского, 
Армизонского, Аромашев-
ского, Омутинского, Юр-
гинского и Бердюжского. 
И вот команды под звуки 
спортивного марша входят 
в зал  детско-юношеской 
спортивной школы. Имен-
но здесь состоялось торже-
ственное открытие спар-
такиады.

С приветственным словом 
к участникам спортивных 
состязаний обратился глава 
Бердюжского района Виктор 
Александрович Рейн:

-Я рад приветствовать вас 
на нашей гостеприимной бер-
дюжской земле. Пусть оче-
редная спартакиада запом-
нится всем хорошими старта-
ми и победными финишами. 
Пусть  всем улыбнется удача!

Соревнования проходили в 
трех местах: дартс, настоль-
ный теннис и стрельба из 
пневматической винтовки – в 
зале детско-юношеской спор-
тивной школы, волейбол - на 
центральном стадионе рай-
центра, а шахматисты раз-
местились в районном Доме 
культуры.

Спортивные баталии на-
чались сразу же после тор-
жественного построения ко-
манд и поднятия флага со-
ревнований.

Первыми на старт выш-
ли метатели дротиков. Уча-
стие в состязаниях принима-

К стрельбе готовится Андрей Никитин. Александр Волощук. Надежда Петрачук.

Команда бердюжских волейболистов. Шахматные баталии.

ли только женщины, в соста-
ве команд было по три чело-
века. Спортсменки еще  бро-
сали пробные дротики, а во-
круг них уже образовался 
круг болельщиков, среди ко-
торых я увидела Галину Бес-
смертных.

Мнение болельщика
-Пришла поболеть за на-

ших девчонок, - говорит Га-
лина. - Я тоже была участни-
цей соревнований по дарт-
су. Из семнадцати спарта-
киад не участвовала только 
в двух, и то по уважитель-
ной причине. Нынче впер-
вые выступаю  в качестве 
болельщика. В составе на-
шей команды опытные спор-
тсменки - Светлана Андри-
евская и Надежда Петрачук. 
Впервые выступает Алена 
Огаркова, особенно волну-
юсь за нее. Хотя на трени-
ровках все показывали хо-
рошие результаты, но на 
соревнованиях всегда из-за 
волнения возникают прома-
хи и ошибки. Надеюсь, дев-
чонки не подведут.

И они не подвели! В обще-
командном зачете у бердю-
жанок первое место, а Але-
на Огаркова, набрав 105 оч-
ков, стала победительницей 
в личном зачете. Второе ме-
сто у Аромашево, третье - у 
Армизона

Подойдя к площадке, где 
перед началом соревнований 
выстроились команды стрел-
ков, с удивлением отметила, 
что практически половина из 
них - женщины. В составе на-
шей команды выступали Ан-
дрей Никитин, Алексей Иса-
ков, Елена Матвеева и Ната-
лья Уколова.

На этот раз удача, действи-
тельно, сопутствовала арома-
шевцам. В общекомандном 
зачете у них первое место, на 
втором – армизонские спор-
тсмены, на третьем – коман-
да Голышманово. Бердюжане 
стали четвертыми в этом виде 
спорта. Зато в личном зачете 
вторые места завоевали пред-
ставители нашей команды На-
талья Уколова и Алексей Иса-
ков, набравшие соответствен-
но 37 и 40 очков.

Мнения участников
Я поинтересовалась у 

Елены: обязательно ли уча-
стие женщин  в стрельбе из 
пневматической винтовки.

-Нет. Просто я умею стре-
лять, участвовала в соревно-
ваниях и раньше. Перед этой 
спартакиадой неделю ходи-
ли на тренировки.

Интересно проходили и 
шахматные баталии. В со-
ставе каждой команды - двое 
мужчин и женщина. Честь 
Бердюжского района отста-
ивали Сергей Панов, Юрий 
Миронов и Светлана Яковле-
ва. У наших шахматистов шла 
упорная борьба за первое ме-
сто с командой Голышманово. 
Но, как говорится, на этот раз 
родные стены не помогли, и 
голышмановские спортсме-
ны, опередив бердюжан все-
го на пол-очка, лидировали. 
Наши шахматисты с 10 очка-
ми – на втором месте, третью 
ступень пьедестала заняла ко-
манда Армизона, набравшая 
восемь очков.

Как всегда, отлично все 
партии отыграла Светлана 
Яковлева, набрав пять очков, 
у Сергея Панова – три очка, у 
Юрия Миронова – два.

В перерывах между парти-
ями мне удалось поговорить 
с представительницей коман-
ды Армизона Верой Селивер-

Мнение участника
-Я на протяжении не-

скольких лет принимаю уча-
стие в подобных соревнова-
ниях, - сказала Вера Вале-
рьевна. – Вот и нынче встре-
тила  старых друзей, с кото-
рыми не раз приходилось 
встречаться за шахматной 
доской. Спартакиада – для 
всех нас праздник спорта, 
здоровья, общения, встречи 
с друзьями. Ведь чаще все-
го встречи с представителя-
ми районных администра-
ций происходят на офици-
альном уровне, а здесь - пре-
красная возможность пооб-
щаться в неформальной об-
становке. Что касается моих 

стовой.
Как всегда, много зрителей 

и болельщиков собралось в 
спортзале центрального ста-
диона, чтобы посмотреть на 
состязания волейболистов. 
Среди болельщиков я уви-
дела главу Голышмановско-
го городского округа  Алек-
сандра Васильевича Желто-
ухова, с которым доводилось 
встретиться и побеседовать 
на одной из межрайонных 
спартакиад. Александр Васи-
льевич - ветеран спорта, заяд-
лый волейболист, поэтому не-
удивительно было встретить 
его именно здесь. 

достижений в соревнованиях 
по шахматам, то скажу, что в 
личном зачете всегда занима-
ла одно из призовых мест. На-
деюсь на успех и нынче.

Мнение главы
-Я участник всех семнад-

цати проводимых межрай-
онных спартакиад  работни-
ков районных администра-
ций, - рассказал Александр 
Васильевич. – Сразу хочу 
отметить, что многое изме-
нилось со времени проведе-
ния первых межрайонных 
соревнований. Во-первых, 
отношение к их проведе-
нию у всех участников стало 
намного серьезнее. Раньше 
подход к этому был несколь-
ко формальный. Второе, 
что изменилось. На первых 
спартакиадах подводились 
итоги в общекомандном за-
чете среди районов. Теперь  
победители определяются в 
общекомандном зачете, но 
только по отдельным видам 
спорта. Для нас теперь не-
важно, чей район выглядит 
лучше. Важно другое – об-

щение друг с другом, спор-
тивная дружба. Радует и то, 
что среди участников стало 
больше молодых спортсме-
нов. Посмотришь на них, ка-
кие результаты они показы-
вают, и душа радуется. Рас-
тет достойная смена нам, 
ветеранам.  Надеюсь, мы 
еще встретимся и на юби-
лейной, двадцатой, спарта-
киаде. Главное – в это нуж-
но верить! 

А между тем на двух во-
лейбольных площадках шла 
упорная борьба. Команды 
были разделены на две под-
группы. В подгруппе вместе  
с бердюжанами были  коман-
ды Голышманово и Юрги. Во 
второй подгруппе выступали 
волейболисты из Аромаше-
во, Омутинки и Армизона. В 
итоге, обыграв соперников, 
наши волейболисты вышли 
в финал. Здесь они встрети-
лись с командой Аромашево, 
занявший в своей подгруппе 
первое место,.но проиграли 
со счетом 2:1 и заняли вто-
рое место. На третьем месте 
команда Армизона.

Слабо выступили наши 
теннисисты, занявшие в об-
щекомандном зачете пятое 
место. А вот в личном зачете  
первое место завоевал Алек-
сандр Волощук.

Спартакиада подошла к 
концу. Состоялась церемо-
ния награждения. Участни-
кам, занявшим призовые ме-
ста по отдельным видам спор-
та, были вручены грамоты и 
медали, командам – памятные 
кубки и сувениры.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
Фото 

Сергея ЧЕКУНОВА.

Равнение на флаг!

С этим же вопросом я об-
ратилась к представитель-
нице Аромашевской коман-
ды по стрельбе Татьяне Об-
уховой. И вот что она рас-
сказала:

-Наша команда не первый 
год участвует в межрайон-
ных спартакиадах. Перед 
очередными стартами у нас 
в поселении проводились 
отборочные соревнования. 
И те, кто особенно отличил-
ся – показал отличные ре-
зультаты, - попали в состав 
команды на XVII спартаки-
аду. Наши стрелки на дан-
ных соревнованиях показы-
вали разные результаты – то 
получше, то похуже. Меня-
ется состав команд  сопер-
ников, появляются молодые 
участники, да и удача - ког-
да улыбнется, а когда мимо 
пройдет. Но мы будем стре-
миться к победе.



Индекс 
издания 
54335. 
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В Бердюжье полицейские раскрыли 
кражу денег с банковской карты...

В дежурную часть полиции села Бердюжья поступил 
звонок от местного жителя. Мужчина сообщил, что неиз-
вестный похитил денежные средства с принадлежащей 
ему банковской карты в размере 3600 рублей. После уточ-
нения обстоятельств происшествия и круга лиц, имев-
ших доступ к персональным данным заявителя, под по-
дозрение полицейских попала его 21-летняя падчерица.

Следователь установил, что накануне мужчина попросил 
дочь своей сожительницы сходить за покупками в магазин, 
дав ей свою банковскую карту. Выполнив поручение, девуш-
ка не вернула карту владельцу, а спустя некоторое время сня-
ла деньги со счета и потратила их на спиртное.

По данному факту следователем возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, предусмотренного пунктом «г» 
части 3 статьи 158 Уголовного кодекса Российской Федера-
ции «Кража денежных средств с банковского счета». Подо-
зреваемая задержана в порядке статьи 91 УПК.

В дежурную часть полиции села Бердюжья обратилась 
местная жительница с заявлением о краже зимней куртки.

Девушка пояснила, что оставила куртку на подоконнике в 
школе и ненадолго отлучилась. Когда пострадавшая верну-
лась за одеждой, на месте ее уже не было. 

Приехавшие на место происшествия сотрудники полиции 
изъяли видеозапись с камер наблюдения и в кратчайшие сро-
ки установили личность и задержали подозреваемую. Ею ока-
залась неработающая местная жительница. Похищенное изъ-
ято и возвращено законной владелице. 

По данному факту возбуждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного частью 1 статьи 158 Уго-
ловного Кодекса Российской Федерации «Кража».  Санкция 
статьи предусматривает лишение свободы на срок до 2 лет.

Пресс-служба МО МВД России «Голышмановский».

... и кражу куртки из школы

ПЕНСИОНЕРСКАЯ ПРАВДА

Мы празднику всегда рады!Прочитала недавно в га-
зете «Новая жизнь» статью 
Е.В.Аксеновой «Нужна ли 
елка пенсионеру?» и хочу 
сказать, что нужна обяза-
тельно – для встречи с дру-
зьями и новогодних по-
здравлений!

Нашему клубу общения 
ветеранов «Улыбка» в 2018 
году исполнилось 20 лет. Мы 
сами устраиваем себе празд-
ники, а в конце года по тра-
диции у новогодней елки, за 
праздничным столом подво-

дим итоги работы, проделан-
ной за год.

Очередная такая встре-
ча состоялась 23 декабря 
2018 года. Вначале мы по-
здравили с днем рождения 
Н.М.Усольцева, прослушали 
информацию о том, что сде-
лано за год, высказали свои 
мнения и предложения.

С теплым, дружеским по-
здравлением выступила 
В.Л.Глухих, а затем препод-

несла всем нам сюрприз. На 
праздничном столе появил-
ся символ года – запеченый в 
духовке поросенок! Все про-
сто ахнули от восхищения. 
Сколько нужно было Вален-
тине Леонтьевне мастерства 
и терпения, чтобы создать та-
кое чудо!

В гости к нам пришли Дед 
Мороз и Снегурочка с ново-
годними поздравлениями, на-
чалось новогоднее представ-

ление с играми, шутками, 
танцами. Мы ненадолго оку-
нулись в детство, радовались 
жизни. У всех было хорошее 
настроение. 

Такие встречи нужны лю-
дям старшего поколения. Об-
щение помогает забыть о бо-
лезнях, о скуке и горестях. 
Нам хорошо вместе. Мы 
празднику всегда рады!

В. МЕЛЕШКИНА, 
с. Бердюжье.

Очередные попытки не-
законного перемещения 
транспортных средств через 
российско-казахстанскую 
границу пресечены со-
трудниками Погранично-
го управления ФСБ России 
по Курганской и Тюменской 
областям. 

На прошедшей неделе в 
пункте пропуска через госу-
дарственную границу «Ка-
занское» Тюменской области 
пытались незаконно вывез-
ти из России три дорогостоя-
щих автомобиля иностранно-
го производства марок «Лек-
сус» и «Тойота». В ходе про-
хождения пограничного кон-
троля водители предъявили 
свидетельства о регистрации 
транспортных средств с при-
знаками полной подделки. 

В рамках взаимодействия 

по данным фактам были про-
информированы сотрудники 
правоохранительных орга-
нов. Организована проверка 
сообщения о преступлении, 
предусмотренного ч. 1 ст. 327 
УК РФ «Подделка, изготовле-
ние или сбыт поддельных до-
кументов».

В результате опроса води-
тели отрицали факт причаст-
ности к противоправной дея-
тельности. В настоящее вре-
мя правоохранительными ор-
ганами рассматривается вер-
сия о возможном несоответ-
ствии подлинности иденти-
фикационных номеров кузо-
ва, шасси и двигателя авто-
мобилей. 

Пресс-служба Погранич-
ного управления ФСБ 

России по Курганской и 
Тюменской областям.

Заплатил – и спишь спокойно
С сочувствием смотрю, 

как наш брат пенсионер 
мыкается у банкоматов, 
оформляя платежи за ком-
мунальные услуги, налоги, 
переводя деньги на телефон 
и прочее. Цифры прыгают 
перед глазами, банкомат 
квакает что-то недружелюб-
ное, злобно сопит очередь за 
спиной… Потому как бан-
коматов мало, народу мно-
го, и редко когда здесь бы-
вает свободно.

Не краше картинка и на по-
чте, особенно в первую де-
каду месяца, когда народ то-
ропится оплатить квитанции 
за газ, телефон и так далее. 
Хвост извивается порой до 
дверей, стоять в этом хвосте 
тоже удовольствие невеликое, 
разве что знакомого встре-
тишь да поболтаешь от души.

А ведь все это – коммунал-
ку, налоги, телефон - мож-
но спокойно, в любое вре-
мя суток, оплачивать через 
Сбербанк-онлайн. При двух 
условиях: наличии банков-
ской карты и наличия этого 
самого банка-онлайн, то есть 
подключения карты к мобиль-
ному телефону. Еще проще 
оплачивать коммунальные 
счета по так называемому 
коар-коду (QR-коду) – такой 
квадратик в углу квитанции, 
а в нем непонятный узор. На 
этот узор надо навести ска-
нер коар-кода, которые есть 
(или можно скачать) в каж-
дом смартфоне – и все, элек-
тронная квитанция выскаки-
вает на экран… 

Все вышеозначенное впол-
не по силам и пенсионеру, 
если он имеет к жизни инте-
рес и старается быть в русле 
сегодняшней действительно-
сти. А она, действительность, 
такова, что учиться приходит-
ся ежедневно, ежечасно.

Хорошим буксиром в этом 
отношении  способны стать 
наши дети и внуки. Вспоми-
наю: мобильный телефон по-
явился вначале у дочери, у 
меня – после, такая же исто-
рия и со смартфоном. Но я 
стараюсь от детей отставать 
не сильно, а то ведь разгова-

ривать будем на разных язы-
ках, да и говорить-то им с 
нами будет не о чем.

Многие пенсионеры мне 
возразят: на пенсию не особо-
то разгуляешься, смартфон – 
удовольствие недешевое. Но 
это как посмотреть.

Цены  на смартфоны и 
планшеты (которые также 
можно подключить к мо-
бильной связи) сегодня на-
чинаются от двух тысяч ру-
блей. Смотрела предложения 
в интернет-магазине ДНС 
– филиалы его есть в Иши-

ме. Да и в любом другом ма-
газине цифровой техники 
можно найти недорогие мо-
дели. Мобильниками-то се-
годня пользуются даже де-
вяностолетние, айфон, или 
смартфон, - еще один неболь-
шой шажок на пути к про-
грессу. К тому же часто не-

много устаревшую техни-
ку «сбрасывают» родителям 
или бабушкам-дедушкам дети 
и внуки, которым всегда хо-
чется чего-нибудь покруче. 
Ну, нам-то сильно крутая и 
ни к чему.

А смартфон или план-
шет – это, по сути, мини-
компьютер. Чем дальше, тем 
больше он мне нравится. Пла-
тежи в нем осуществляются 
на раз-два, немногим сложнее 
ориентироваться в Сбербанк-
онлайне на компьютере. Бои-
тесь мошенников – правиль-

но делаете. Но, во-первых, со-
вершенно необязательно дер-
жать на карте большие день-
ги. А во-вторых, что касает-
ся мошенников – на эту тему 
мы поговорим подробнее в 
следующих выпусках «Пен-
сионерской правды». Зато в 
Сбербанк-онлайне вы всег-
да видите свои деньги – если 
они лежат в банке, а не дома 
под матрасом. 

Привыкать к технике все 
равно приходится – к плате-
жам через те же банкоматы, 
например, а ведь свой банк 
в кармане намного удобнее.

   И вообще, если мы не 
хотим быть бедными род-
ственниками на сегодняшнем 
празднике жизни, то надо не 
шарахаться от реалий време-
ни, а стараться обернуть их 
в свою пользу. И нужен для 
этого прежде всего интерес к 
жизни, о котором я упомина-
ла вначале.

Мой дед Дмитрий Тимо-
феевич, которого мне ви-
деть не довелось, родился за 
30 лет до Октябрьской рево-
люции. Окончил церковно-
приходскую школу, считался 
по тем временам грамотным 
человеком и служил волост-
ным писарем. Папа расска-
зывал: когда большинство его 
детей уже были взрослыми 
(папа был последним, вось-
мым ребенком в семье), дед 
купил себе учебник приро-
доведения для 4 класса. Ему 
было интересно. 

Для папы я в последние 
годы его жизни искала в ин-
тернете всякие статьи, на-
пример – что такое сингуляр-
ность Вселенной. Ему тоже 
было интересно. А пока есть 
у человека интерес ко всему 
происходящему в жизни, ста-
риком его назвать язык не по-
вернется.

Елена АКСЕНОВА.

Фото 
интернет-ресурсы.

БЕЗОПАСНОСТЬ

МЫ  ЖИВЕМ НА ГРАНИЦЕ

Попытка не удалась

НАРОДНЫЙ КАЛЕНДАРЬ Рождественский Сочельник
Сочельник, или как его 

еще называют Свят Вечер, 
отмечается 6 января, когда 
появляется первая звезда.

Накануне Свят Вечера че-
тыре дня все православные 
христиане соблюдают стро-
гий рождественский пост, а 

заканчивается он в Сочель-
ник. Помимо усиленной под-
готовки к Рождеству, в этот 
день принято было посещать 
храм, где наши предки при-
чащались, исповедовались, 
молились. Когда же заканчи-
валась литургия, священнос-

лужители обычно выносили 
в центр храма свечу и читали 
тропарь Рождеству Христову.

Кстати, название этого 
праздника появилось не про-
сто так. До появления пер-
вой звезды принимать в пищу 
можно было только так назы-

ваемое сочиво - размоченные 
зерна пшеницы, в которые до-
бавляли различные фрукты 
и мед. Сегодня эта традиция 
сильно изменилась - вместо 
сочива мы готовим кутью, и 
не из размоченных зерен пше-
ницы, а из риса.

Подготовила 
Юлия МИХАЙЛОВА.


